
CONSEIL D’ECOLE DU 21 MARS 2025
ECOLE ANATOLE-FRANCE, IS-SUR-TILLE

Présents : M. Mortier, 1er adjoint de la commune d’Is-sur-Tille ; Mme Lab, 
coordonnatrice des services périscolaires de la COVATI ; Mme Fortune, directrice 
du service périscolaire et extrascolaire du site d’Is-sur-Tille ; Mme Marchal, 
référente famille et responsable du CLAS à la COVATI; M. Degret, chargé de 
mission à la COVATI ; Mme Orry, DDEN ; Mmes Da Silva,, Georges-Damervalle, 
Guichard, Robert, Mrs. Bauduret, Debras, Delarue, Laubriat, représentants des 
parents d’élèves ; Mmes Appert, Bernier, Blin, Bonin, Crance-Maitrejean, David, 
Gindrey, Louvet, Monnier, Plasse, Rubio, enseignantes de l’école ; M. Passereau, 
directeur

Excusés : M. Darphin, Maire d’Is-sur-Tille ; Mme Staiger, conseillère déléguée aux 
affaires scolaires ; M. Royer, IEN circonscription de Dijon Nord ; Mme Damour, M. 
Golmard, représentants des parents d’élèves ; Mmes Bordier, Cailleaux, Fillot, 
Meyer, Mrs Monnier, Schaller, enseignants de l’école

Absents : Mmes Bouameur, Huguenot, Landrot

- Désignation d'un(e) secrétaire de séance
Gilles Passereau

- Point sur la carte scolaire (rentrée de septembre 2025)

Inquiétude en novembre dernier sur la suppression possible d’une classe mais 
notre école n’était pas finalement dans le champ d’étude de la carte scolaire.
Actuellement 236 élèves.
Les inscriptions pour le CP se dérouleront lundi 24 mars et 14 avril ; actuellement 
22 prises de rendez-vous alors que Matisse annonce l’arrivée d’une quarantaine 
d’élèves (déménagement prévu, maintien ou orientation de 6 élèves étudiés). Mme 
Oukara, directrice de Matisse, pense qu’il en manque encore 15. En principe il 
devrait y avoir 2 classes de CP à la rentrée de septembre.
Départ annoncé de plusieurs élèves de l’école (3 actuellement dans l’école et 1 
futur CP)
Certains élèves seront peut-être maintenus : 9 cas étudiés
Donc pas de prévisions fiables pour le moment.

Projections pour les années à venir : à la rentrée de septembre 2026, 49 élèves de 
CM2 susceptibles de quitter l’école pour une quarantaine d’élèves de CP qui 
arriveront… 
C’est mieux l’année suivante avec 37 CM2 pour une soixantaine de CP.
La situation peut nettement évoluer d’ici-là.



- Point sur les listes de rentrée

En concertation avec M. Golmard des dates ont été proposées pour une réunion 
d’une commission d’étude des listes. M. Golmard doit contacter les parents élus qui 
souhaitaient y participer pour fixer ce rendez-vous.

Il y a eu une discussion en équipe pédagogique sur l’harmonisation des listes pour 
faciliter les achats groupés : cela paraît difficile, les besoins n’étant pas les mêmes 
selon le niveau de classe ; c’est un problème sans doute équivalent au collège de 
la 6ème à la 3ème.

- Point sur les absences non remplacées de l'année

A la demande des parents élus lors du 1er Conseil d’école d’octobre, bilan à ce jour 
des absences non remplacées : 14 enseignants non remplacés sur 12 jours (au 
cours de 2 journées, 2 remplaçants n’étaient pas remplacés)

- Question sur la sécurisation de l'entrée de l'école et de l'arrêt du bus

Il sera transmis à la commune une demande de réflexion sur la sécurisation des 
abords de l’école côté bus : incivilités, accrochages parents/chauffeur,…
M. Lhomme, conseiller municipal en charge de la voirie, de l’aménagement, des 
espaces publics et des commissions de sécurité, a constaté ces 
dysfonctionnements devant l’école et en a parlé avec le directeur ; il a indiqué  qu’il 
en parlerait au conseil municipal pour réfléchir à des solutions : poteaux, sens 
unique à inverser pour l’entrée sur le parking,… M. Mortier confirme qu’une 
réflexion est en cours mais que la (ou les) solution(s) à trouver sont complexes.
A noter : une réunion en visio sur les schémas directeurs des mobilités et 
l’aménagement des espaces publics, étude confiée à l’agence ARTER est prévue 
jeudi 27 mars à 14H à laquelle M. Passereau est convié; y sera abordée entre 
autre la sécurité aux abords des écoles.

- Point sur les interventions du service sport de la Covati

Intervention de Bastien Degret pour le service sport de la COVATI :
Le service sport de la COVATI intervient dans les écoles auprès de tous les cycles 
3 (CM1 et CM2) en proposant différentes activités en concertation avec les 
enseignants. Il s’agit d’un vrai travail pédagogique avec les élèves, mais aussi 
auprès des enseignants avec création de fiches utilisables par eux même en 
dehors des interventions de Batien Degret ou Jean-Christophe Nault (également 
intervenant sport de la COVATI). Les Ulis sont aussi concernés par les séances de 
sport proposées.
Pour les cycles 2 (CP, CE1 et CE2), pas d’interventions, mais semaine olympique 
et paralympique du 16 au 20 juin prochain autour du basket et des compétences 
psychosociales. Ces rencontres auront lieu sur les terrains de sport du collège 
Paul-Fort.



Pour les CM1 d’Anatole, travail sur la prévention routière avec le SRAV (savoir 
rouler à vélo) : théorie et pratique, avec prêt de vélo par la COVATI
Piscine : du 24 mai au 5 juillet, les scolaires de cycle 3 du territoire bénéficieront de 
séances de piscine.
La COVATI va remettre en place les parcours d’orientation qu’elle avait déjà 
proposés dans certaines communes, avec un vif intérêt remonté des utilisateurs.

- Point sur le fonctionnement du CLAS

Point d’étape dispositif CLAS Ecole Anatole France – Conseil d’école 21 mars 2025 

Le dispositif CLAS a repris le mardi 8 octobre avec les séances d’aide aux devoirs 
qui se déroulent les mardis et jeudis de 16h40 à 17h40 au sein de l’école. 

Le mardi : 
Quatre enfants sont inscrits. Ils sont encadrés par 2 bénévoles. 

- 2 élèves de CE1
- 1 élève de CE2
- 1 élève de CM1

Le jeudi : 
Un quatrième enfant a rejoint le dispositif durant le troisième trimestre. Ils sont 
encadrés par 2 bénévoles. 

- 2 élèves de CM2
- 1 élève de CM1
- 1 élève de CP

Les ateliers culturels et sportifs ont débuté et rencontrent un franc succès. Ils ont 
lieu les lundis soirs au sein de l’école de 16h45 à 18h. 
Le premier d’entre eux s’est déroulé du 13 / 01 au 17/02 et a réuni 7 enfants pour 
une initiation au cirque. 

Le second a débuté le lundi 17 mars et comptabilise 9 participants pour des 
séances axées sur les arts plastiques. 

Le dernier atelier prévu du 12 mai au 10 juin inclus proposera une initiation à la 
couture et au tricot. Il reste 3 places disponibles. 

Le service Actions sociales remercie la ville d’Is sur Tille pour la mise à disposition 
de la salle de classe utilisée pour la mise en place du dispositif ainsi que les 
équipes pédagogiques et éducatives qui participent à son bon fonctionnement. 

- Point sur le fonctionnement du périscolaire et de la cantine

Bilan Périscolaire rentrée 2024



Nous remercions la mairie pour les infrastructures et la mise à disposition d’agents. 
Et  nous  remercions  également  l’école  pour  la  bonne  communication  entre  nos 
services.
Nous  rappelons  qu’il  est  important  de  procéder  en  temps  et  en  heure  aux 
inscriptions des enfants au périscolaire, en particulier pour les repas afin que nous 
puissions commander en conséquence. Nous avons eu plusieurs problèmes durant 
la rentrée de Janvier, où un nombre assez important d’enfants n’étaient pas inscrits 
et nous n’avions pas eu d’information des parents. 
Nous rappelons également que seul un parent peu procéder à la désinscription de 
l’enfant et non l’enfant lui-même. 
Comme indiqué au début de l’année scolaire, nous ne fournissons plus les goûters 
au  périscolaire  du  soir,  mais  continuons  les  mercredis  ainsi  que  pendant  les 
vacances. 
Enfin points horaires, nous ouvrons à 7h15 les matins et fermons à 18h30 le soir. 

Les chiffres     :   
 Périscolaire matin : entre 40 et 60 enfants avec un record à 76 
 Périscolaire midi : entre 120 et 150 enfants chaque midi
 Périscolaire soir : une moyenne d’environ 60

Bilan de la première période     :   
 Nous avons pu fêter carnaval au centre le même jour que l’école.
 Nous avons créé notre propre émission radio sur 3 séances avec Julien notre 

animateur, elle est disponible sur les réseaux de la covati (Youtube).
 Depuis la rentrée, les enfants le souhaitant ont la possibilité de manger avec 

les enfants ULIS, afin de renforcer leur inclusion. D’autres dispositifs sont mis 
en place avec ces enfants (fiches de suivi…) grâce à nos animateurs Julien, 
Nora et Génor. Nous remercions la mairie de nous permettre d’avoir Nora B. 
parmi nous le midi, c’est une ressource à la fois pour les enfants mais aussi 
pour les animateurs et elle renforce nos liens avec l’école où elle est AESH 
en Ulis.

 Nous avons avec 4 classes réalisé des cartes pour la fête des grands-mères, 
cartes qui ont été distribuées durant les vacances par les enfants du centre 
de loisirs. 

 Nous avons installé  des panneaux d’isolation phonique dans les grandes 
salles des 6/9ans. 

Projection pour la prochaine période : 
 Nous allons sur la période démarrer le tri  sélectif  à la cantine ainsi qu’au 

périscolaire en collaboration avec le SMOM d’Is sur Tille qui viendra proposer 
aux  enfants  des  séances  de  sensibilisation  ainsi  qu’à  nos  agents.  Nous 
avons déjà commencé à fabriquer nos propres poubelles de tri. Pesée des 
aliments pour juger du gaspillage.

 Nous  avons  commencé  la  réhabilitation  du  jardin  du  centre,  les  enfants 
auront tout au long de la période la possibilité de l’entretenir et de le cultiver.



 Nous allons lancer le Pokéday ; notre animateur Julien proposera les jeudis 
soir aux enfants d’apporter leurs cartes pokémon et d’apprendre à jouer au 
vrai jeu. Tout sera fait sur inscription et nous pourrons si vous le souhaitez 
garder les cartes au bureau du périscolaire afin d’éviter toute perte.

 Plusieurs groupes d’enfants sur les temps du midi sont en train de réaliser 
leur projet de jardin idéal tandis que d’autres groupes réalisent en ce moment 
une fresque florale au centre de loisirs. Ce projet sera mis en relation avec le 
concours de jardins fleuris mis en place par la covati. 

- Actions éducatives : projets en cours; projets et sorties envisagés pour la 
fin d'année

• classe verte CM2 du 31 mars au 2 avril
• défi distance 8 avril
• école et cinéma séance 3 Cycle 2 le 27 mars et Cycle 3 le 10 avril
• sorties vélo CM1  14 avril et 20 mai
• Projet Jardin de Diane avec l’association Composterra de Diénay 
• fête de l’école le 27 mai avec kermesse Croquebille
• projet avec l’association Energie jeunes CE2-CM1,CM1 et CM2 (travail sur 

les compétences psychosociales) en mai
• SOP semaine du 16 au 20 juin
• sortie à Dijon CE2 et CE2-CM1 23 juin
• sortie au château de Rosières CE2 26 juin
• voyage à Villegusien CM1 23 juin
• rencontre athlétisme 26 et 27 juin
• Maison de la forêt pour les CE1
• projet jardin

- Questions des parents élus et questions diverses

• transports scolaires du midi : certaines rumeurs circulent sur une réflexion du 
Conseil régional de supprimer les transports scolaires sur le temps midi/2h. 
Cela entrainerait des coûts ou surcoûts pour certaines familles dont les 
enfants seraient obligés de fréquenter la cantine.

• commission sécurité 13 janvier 2025 : l’école a été contrôlée et son 
habilitation à l’accueil du public a été renouvelée

• badge ouverture gymnase et serveur pour tous : les enseignants de l’école 
utilisent un badge pour les accès au bâtiment, mais ces badges ne sont pas 
tous programmés pour l’ouverture du gymnase et du local du serveur (seul le 
directeur en bénéficie). Il serait pratique de généraliser cette possibilité à tous 
les enseignants. M. Mortier explique qu’il a fallu une phase expérimentale 
pour l’utilisation de ces badges généralisés à tous les bâtiments communaux, 
et que ce type de problèmes de droits d’accès a pu se rencontrer dans 
d’autres situations et lieux. Il conseille de se tourner vers la Mairie pour cette 
demande.



• étagères gymnase : une demande est faite par l’école de pouvoir installer 
des étagères dans le local de rangement du matériel EPS dans le local dédié 
du gymnase.

- Remerciements : services communaux, Is’Land, Croquebille, bénévoles du 
CLAS

Prochain Conseil d’école le mardi 17 juin à 18h

Séance levée à 19h40


